

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 80/Viernes 22 de abril de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

- [Radio Martí contra Cuba y contra EE.UU.](#)

DE LA PRENSA

- [Nadie los frena. \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Cuba denuncia en la ONU falta de voluntad política para desarme nuclear](#) PL.
- [Renuevan apoyo a nuestro país en disputa con EE.UU. en la OMC](#) PL.
- [Departamento del Tesoro publicó la nueva regulación sobre los viajes a Cuba](#) EFE.
- [Producirá la industria azucarera 40 mil toneladas por encima del plan](#) REUTERS.
- [Desmiente el MITRANS culpabilidad en pérdida de barcaza con ayuda humanitaria para Haití](#) AP.
- [Entregan en EE.UU. “premio” a mercenarias](#) AFP.
- [Integrantes de grupúsculo “emocionadas” por estímulo de EE.UU](#) AFP.
- [Cautiva al Coro de Cámara Vocal Leo al público de la capital mexicana.](#) NOTIMEX
- [Invadirán de sabor cubano el Festival de Jazz de Curazao.](#) NOTIMEX
- [Michel González nos representará en la Copa Mundial de Triatlón](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Confirman a Martelly como presidente electo de Haití](#) NOTIMEX.
- [Desea una colaboración armónica entre todos los haitianos](#) EFE.
- [Activistas defensores de los inmigrantes advierten sobre proyectos similares a la Ley de Arizona](#) AP.
- [Cubiertos de 35 mil dólares para comer con Obama](#) NOTIMEX.
- [“Donald Trump, el aspirante presidencial republicano más visible”.](#) NOTIMEX
- [Coalición envía consejeros militares e intensifica los bombardeos en Libia](#) AFP.
- [Siria levanta el estado de emergencia](#) DPA.
- [Proponen para Yemen un gobierno de unidad y la renuncia de Saleh](#) EFE.
- [Palestinos se preparan para crear su propio Estado](#) I.TASS.
- [Intelectuales israelíes marchan a favor de un Estado palestino](#) DPA.
- [Japón crea zona de exclusión alrededor de la planta de Fukushima](#) DPA.
- [Ucranianos contrarios a construcción de nuevas centrales nucleares](#) EFE.

RADIO MARTÍ: CONTRA CUBA Y CONTRA EE.UU.

Omar Pérez Salomón

Recientemente el sitio *CubamoneyProject* publicó en 813 páginas, el listado de los “periodistas y colaboradores” contratados entre 2003 y 2010 por la *Oficina de Transmisiones hacia Cuba* (OCB por sus siglas en inglés), para realizar labores de propaganda contra la Isla, desde las mal llamadas *Radio y TV Martí*.

Como antecedente, vale recordar que en septiembre de 2006 se dio a conocer por Oscar Corral en el diario *The Miami Herald*, que medio centenar de periodistas de distintos medios locales de Miami

recibían dinero de *Radio y TV Martí* desde octubre del año 2001, al aparecer en la nómina de la *Oficina de Transmisiones hacia Cuba* del gobierno estadounidense.

Ya en ese entonces, el coro mediático era bien variado en cuanto a voces, aunque con la misma gastada melodía de la propaganda anticubana, pues a los periodistas vinculados al *Herald* como Pablo Alfonso, Wilfredo Cancio, Olga O'Connor y Carlos Alberto Montaner, se añadían otros de diferentes medios, entre ellos, Juan Manuel Cao y Miguel Cosío del *Canal 41*, Ninoska Pérez, de *Radio Mambí*, así como otros muchos reporteros que laboraban en el *Diario de Las Américas* y las emisoras *Telemundo* y *Univisión*.

Los periodistas que llegaron a cobrar las más altas cantidades eran Pablo Alfonso, acumuló pagos por unos 175 mil dólares, Olga O'Connor, quien cobró 71 mil dólares y Wilfredo Cancio Isla, que cobró 15 mil dólares entre 2001 y 2006.

Tres de los periodistas de *El Nuevo Herald* resultaron despedidos por este hecho; pero al poco tiempo fueron reintegrados a sus empleos por la presión de la mafia cubanoamericana de Miami.

En esta ocasión, al ver la lista de *CubamoneyProject*, lo que más llama la atención es que varios de los implicados en el escándalo citado, continuaron recibiendo dinero de la OCB, desafiando la ley federal que prohíbe terminantemente influir con propaganda oficial en la opinión pública de los Estados Unidos y vulnerando principios de la profesión como la imparcialidad y la objetividad.

En tal grado de degeneración ética se encuentran los reporteros Pablo Alfonso, Olga O'Connor, Juan Manuel Cao, Miguel Cosío y otros, que se enbolsillaron nuevamente, según consta en *CubamoneyProject*, varios miles de dólares a partir del 2007.

Para colmo, en la emisora anticubana los actos de corrupción, fraudes, nepotismo y amiguismo no han cesado en los últimos tiempos y prevalece una programación de mala calidad estética y ética, donde señorean la mentira, las groserías y el derroche del dinero de los contribuyentes norteamericanos, consumiendo más de 600 millones de dólares desde su creación. Hasta congresistas y especialistas norteamericanos en la materia, reclaman la desconexión de la emisora y reconocen que el presupuesto federal para las transmisiones de *TV y Radio Martí* es un despilfarro.

No por gusto, el conocido *Council on Hemispheric Affairs (COHA)* reclamó eliminar del presupuesto federal los 30 millones de dólares que recibe anualmente de los contribuyentes norteamericanos la OCB, que opera Radio y TV Martí. Es un negocio que no sólo opera contra Cuba sino contra la legislación y la economía de Estados Unidos.

POR ESTO! (Versión digital)

21 de abril de 2011

MÉXICO

NADIE LOS FRENA

Alfredo García

Un nuevo paso en los planes de dominación imperialista en Libia, dieron EU, Francia y Reino Unido, sin que la ONU u otra organización multilateral cuestione el "derecho" de las tres grandes potencias a decidir sobre los asuntos internos del Estado árabe.

Los presidentes Barack Obama, Nicolás Sarkozy y el primer ministro David Cameron, suscribieron una carta conjunta donde afirman que "no habrá paz en Libia, mientras Muamar Gadafi siga en el poder", decisión al margen de la resolución del Consejo de Seguridad, que no incluye cambios en el gobierno libio. La carta fue simultáneamente publicada ayer en el periódico norteamericano *The Washington Post*, el británico *The Times* y el francés, *Le Figaro*.

Al mismo tiempo, desde Francia, Londres, Roma y Qatar, voceros oficiales expresaron sus intenciones de enviar “asesores” y “armamento” a los grupos armados, violando el contenido de la resolución de la ONU que autorizó “todas las medidas necesarias” para proteger a los civiles, pero excluyó la posibilidad de una “fuerza de ocupación extranjera” y decretó un embargo de armas.

Aunque los gobiernos negaron que sus “asesores” se vayan a involucrar directamente en los combates, expertos recordaron que la intervención de EU en Vietnam, comenzó con el envío de “asesores” militares.

La carta de los tres mandatarios se produce en medio de un cambio de la opinión pública respaldando a los países agresores, como resultado de la campaña mediática contra el líder libio. Al comienzo de los bombardeos las encuestas en EU, Francia y Reino Unido indicaban incierto el objetivo de la intervención de Occidente en Libia. Sin embargo un sondeo realizado la pasada semana, reveló que 71% de los norteamericanos, 63% de británicos, 67% de franceses y 76% de italianos, aceptan el derrocamiento de Gadafi como meta de la OTAN.

Frente a la alta moral del ejército de Gadafi y la errática ofensiva de los grupos armados que sin la protección aérea de la OTAN ya habrían sido derrotados, la Alianza justifica la ineficacia frente al patriotismo libio reclamando mayor participación de sus miembros en los bombardeos, deficiencia atribuida a supuesta falta de consenso entre la coalición agresora respecto a Libia.

Sin embargo, no hay que ser experto para saber que el consenso entre EU, Reino Unido y Francia, estuvo presente desde las gestiones para aprobar la resolución del Consejo de Seguridad que daría luz verde a la intervención extranjera en Libia, sin cuya determinación países como Canadá, Bélgica, Noruega y Dinamarca, no se habrían incorporado a la agresión.

Con la decisión de enviar “asesores” y “armamentos” a los grupos armados, el peligro de que el territorio libio pueda ser dividido entre el Oeste, donde Gadafi es fuerte y el Este, bastión de los grupos armados, es inminente. Aun cuando ello violaría la resolución del Consejo de Seguridad, al reafirmar su compromiso con la integridad territorial y la unidad nacional de Libia.

El principal aliado del gobierno de Gadafi es el tiempo. No sólo corre a su favor en términos de la opinión pública la prolongación del conflicto, sino que el costo de la agresión pronto comenzará a incidir en las tensiones sociales de EU, Reino Unido y Francia, provocada por las medidas de austeridad y reducción del gasto público.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

NACIONES UNIDAS, 21 ABR (PL) Cuba denunció hoy en Naciones Unidas la falta de voluntad política por parte de algunos Estados para lograr avances reales en materia de desarme nuclear.

Al mismo tiempo propuso la creación inmediata de un Fondo de la ONU con al menos la mitad de los gastos militares del mundo para destinarlo a la atención del desarrollo económico y social de los países necesitados.

También presentó la iniciativa de acordar una Convención Internacional que permita eliminar las armas nucleares en un plazo no mayor de 25 años y prohibirlas para siempre.

La postura de la isla caribeña fue expuesta por el representante permanente alterno de Cuba ante la ONU, Rodolfo Benítez, al hablar este jueves en la sesión de clausura de la comisión de Desarme de la organización mundial.

El diplomático dijo que por décimo segundo año consecutivo ese grupo concluyó sus labores sin recomendaciones sustantivas para avanzar hacia el desarme nuclear y la no proliferación ni sobre un proyecto para declarar un Cuarto Decenio para el Desarme.

Esa situación no constituye un hecho aislado, apuntó al recordar que la Conferencia de Desarme también lleva varios años sin iniciar negociaciones, mientras la Asamblea General adopta decenas de resoluciones sobre el tema, las cuales no se cumplen.

Benítez advirtió que la sola existencia de las armas nucleares y de las doctrinas sobre su posesión y empleo constituyen un peligro para la paz y seguridad internacionales, por lo que el desarme nuclear es y debe continuar siendo la más alta prioridad en esa esfera.

Resulta inaceptable que en el mundo actual continúen existiendo decenas de miles de armas nucleares con capacidad para destruir el mundo varias veces, subrayó.

Y aseguró que Cuba proseguirá su trabajo en la comisión y en otros foros hasta lograr la prohibición y eliminación total de las armas nucleares de nuestro planeta.

GINEBRA, 21 ABR (PL) Cuba recibió el apoyo renovado de 13 países y de la Unión Europea (UE) en su larga disputa con Estados Unidos por usurpación de marcas, un tema con dictamen incumplido en el seno de la Organización Mundial de Comercio (OMC).

Para no variar, el delegado de EE.UU. volvió a repetir los mismos puntos relacionados con el litigio de la Sección 211 que involucra al ron cubano Havana Club y empresas extranjeras como el consorcio francés Pernod Ricard.

En sus palabras en el foro de la OMC, la UE exigió a Washington dar pasos urgentes para resolver este conflicto.

Diplomáticos de Angola, Argentina, Bolivia, Brasil, China, Ecuador, México, Nicaragua, Paraguay, Vietnam, Uruguay, Zimbabwe y Venezuela expresaron su respaldo a la declaración de Cuba emitida por su embajador en Ginebra, Rodolfo Reyes.

Reyes recordó que el pasado 29 de marzo la Corte de Apelaciones para el Circuito del Distrito de Columbia, confirmó la injusta negativa de la Oficina de Control de Activos Extranjeros de Washington a la renovación del registro de la marca Havana Club.

Un derecho que ostenta la empresa CUBAEXPORT desde 1976.

Desde el año 2002, el Órgano de Solución de Diferencias (OSD) de la OMC consideró la Sección 211 que privilegia a Bacardí sobre Havana Club en Estados Unidos, como incompatible con el Acuerdo sobre los ADPIC.

Un gobierno que se arroga la condición de adalid en la defensa de los derechos de propiedad intelectual, no debería constituirse en el más burdo transgresor de los más elementales fundamentos y disposiciones de las normas internacionales vigentes, dijo Reyes.

Antes de concluir su intervención destacando que Cuba no se cansará de reclamar justicia, el diplomático se preguntó hasta cuando EE.UU. continuará irrespetando las normas del derecho internacional y las iniciativas adoptadas en el OSD.

WASHINGTON, 21 ABR (EFE) El Departamento del Tesoro de Estados Unidos publicó la nueva regulación sobre los viajes a Cuba, que recoge la relajación de las normas que ya adelantó en enero pasado el presidente del país, Barack Obama.

Según el amplio documento publicado por el Departamento del Tesoro, los estadounidenses podrán ir ahora a Cuba sin solicitar autorización administrativa cuando vayan a visitar a un "familiar cercano" que es cubano o trabaja para Estados Unidos en la sección de intereses.

También podrán viajar sin restricciones los periodistas que trabajan para un medio de manera regular, los profesionales que acudan a la isla para participar en un evento como conferencias o jornadas, y los estudiantes y profesores que vayan a participar en actividades educativas.

Otro de los grupos favorecidos son las organizaciones religiosas reconocidas por la administración estadounidense, así como las empresas agrícolas y de telecomunicaciones que quieran desarrollar en la isla tareas de promoción o negociaciones comerciales.

El documento especifica, no obstante, cuándo algunos de estos grupos sí tendrá que solicitar una autorización previa, como ocurre, por ejemplo, cuando el que viaja es un periodista no adscrito a ningún medio, o el miembro de una organización religiosa no reconocida por Estados Unidos.

En enero pasado, Obama anunció que, tras años de restricciones, iba a permitirse a varios colectivos de ciudadanos estadounidenses viajar libremente y sin pedir permiso a la isla.

Ésa era la segunda ocasión en que Obama impulsaba la relajación de los viajes a Cuba, después de que, en abril de 2009, anunciara que los estadounidenses de origen cubano podrían viajar a la isla

cuando lo desearan.

POR MARC FRANK

LA HABANA, ABR 21 (REUTERS) - El Ministerio cubano del Azúcar dijo el jueves que producirá 40.000 toneladas de azúcar sin refinar por encima de lo previsto en su plan, entre los 1,1 millones y los 1,2 millones de toneladas para esta temporada, según estimaciones de REUTERS.

El Ministerio del Azúcar dijo la semana pasada que había cumplido su plan con la participación de 18 de los 39 ingenios que aún estaban moliendo caña.

"Se añadirán 40.000 toneladas de azúcar más por encima de lo previsto en el país", dijo la viceministra del Azúcar, Lourdes Castellanos Jiménez, citada en un reporte de la Agencia de Información Nacional.

La funcionaria calificó de "satisfactorios los resultados en la producción de alcohol, en el ahorro de combustible y otros derivados".

Cuba, que enfrenta una escasez de caña de azúcar, esperaba una cosecha corta y eficiente.

La industria no había cumplido con sus planes de producción en unos 20 años.

Cuando la cosecha comenzó, los funcionarios del sector dijeron que esperaban alcanzar las 1,1 millones de toneladas del año previo, el menor nivel de rendimiento en más de un siglo, aunque el plan actual nunca fue anunciado.

Cuba consume un promedio de 700.000 toneladas de azúcar anualmente, aunque el año pasado el consumo bajó a alrededor de 600.000 toneladas debido a una reducción de la ración doméstica y otras medidas.

Asumiendo que el consumo local será similar este año, la industria ofrecería al menos otras 100.000 toneladas del endulzante al mercado después de cumplir con un compromiso de 400.000 toneladas con China.

Operadores dijeron que Cuba está vendiendo algunos embarques para entregar en el transcurso del año, sin ofrecer mayores detalles.

La temporada se extiende de diciembre a mayo, pero la producción empieza a declinar a mediados de abril al elevarse las temperaturas del verano boreal.

LA HABANA (AP) _ Cuba rechazó tener responsabilidad en la pérdida de una barcaza que transportaba ayuda humanitaria de una empresa inmobiliaria de Estados Unidos con destino a Haití.

"El Ministerio del Transporte de Cuba desmiente categóricamente las versiones divulgadas a medios de prensa por la compañía norteamericana constructora de viviendas Harbor Homes LLC, en la cual se intenta responsabilizar a Cuba por la pérdida de la carga de ayuda humanitaria que transportaba hacia Haití", dijo el jueves en un comunicado.

Una de ellas fue remolcada en tanto "fue imposible la recuperación de la carga de la segunda".

La carga de la lancha remolcada se encuentra bajo custodia de la Aduana General de la República porque el remolcador tenía los certificados gubernamentales vencidos, dijo el ministerio.

La empresa inmobiliaria estadounidense Harbor Homes LLC afirmó que el gobierno cubano negó el permiso a la Guardia Costera estadounidense para entrar a sus aguas territoriales con el fin de recuperar una barcaza.

Cuba inició un trabajo de ayuda humanitaria en Haití desde hace decenas de años, en particular envió centenares de médicos a ese país caribeño después del terremoto de enero del 2010, esos galenos todavía se encuentran en tierra haitiana.

WASHINGTON, 21 ABR 2011 (AFP) - Estados Unidos entregó este jueves su Premio a Defensores de Derechos Humanos a las activistas cubanas Damas de Blanco, luego de que culminara un proceso de excarcelaciones de presos políticos en la isla.

Julia Núñez, esposa de Adolfo Fernández, liberado en agosto de 2010 tras siete años en prisión, recibió el premio de manos de altos funcionarios del departamento de Estado estadounidense.

Con su "valentía", las Damas "crearon las condiciones" para la liberación de presos políticos en los últimos meses, afirmó el director político del departamento de Estado, William Burns, durante la ceremonia.

Las vigiliias y marchas semanales de las Damas, esposas de ex presos políticos, "son un recordatorio de la represión" en Cuba, dijo Burns.

Tras la premiación, Núñez, quien fue acompañada por su esposo, dijo sentir "una emoción muy grande".

El premio estadounidense se une a los numerosos galardones recibidos por las Damas, entre ellos el reconocido Sajarov, que les entregó el Parlamento Europeo en diciembre de 2005.

Dentro de un recién culminado proceso de excarcelación de unos 130 presos concertado con la Iglesia católica, el régimen de Raúl Castro liberó a los 52 opositores que quedaban en prisión de los 75 condenados en 2003, cuyas esposas formaron en ese momento la asociación Damas de Blanco.

Las Damas han afirmado que a pesar de las excarcelaciones, continuarán marchando por La Habana para exigir la liberación de los presos políticos restantes y por el respeto de los derechos humanos.

LA HABANA, 21 ABR 2011 (AFP) - Las Damas de Blanco, esposas de ex presos políticos cubanos, dijeron estar "contentas y emocionadas" por el premio de Derechos Humanos que les otorgó Estados Unidos, y que será entregado este jueves en Washington.

"Estamos muy contentas y emocionadas porque haya personas que reconozcan nuestra actividad pacífica por la liberación de los presos políticos", dijo a la AFP Berta Soler, una de las líderes de la agrupación.

Surgidas en 2003, después de la detención y condena de 75 opositores, las mujeres, galardonadas también con el premio Sajarov-2005 del Parlamento Europeo, marchan cada domingo por calles de La Habana vestidas de blanco y portando gladiolos rosados.

"Para nosotros es muy importante que se reconozca nuestra labor, aunque no lo hacemos por ningún premio, nuestro premio real es cuando liberen a todos los presos", añadió Soler.

El galardón, otorgado por el Departamento de Estado, reconoce "que las Damas dirigieron la atención internacional hacia no solo los presos políticos, sino a la situación de los derechos humanos en general en Cuba", señaló un comunicado de ese ministerio estadounidense.

El Gobierno cubano, por su parte, acusa a las Damas de Blanco de ser "punta de lanza" de la política de Washington contra la isla, y les imputa, al igual que a otros disidentes, ser "mercenarias" al servicio de una potencia extranjera.

Las propias mujeres han reconocido que reciben ayuda de personas y grupos fuera de Cuba, que según ellas se solidarizan con su causa.

"El Gobierno cubano se agarra de cualquier cosa para desacreditar a las personas, eso no nos preocupa. Nosotras somos personas que no recibimos órdenes de nadie de dentro o de fuera del país", dijo Soler.

Aunque ya todos los 75 opositores fueron excarcelados, los últimos 52 tras un inédito diálogo entre el presidente Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega, las mujeres siguen marchando cada domingo, tras asistir a misa, en la Iglesia de Santa Rita, en el oeste de La Habana.

"No por la salida de los 75 vamos a abandonar nuestra lucha, vamos a seguir pues faltan 60 presos por salir", dijo el pasado domingo Laura Pollán, otra líder de las Damas de Blanco, tras encabezar la marcha silenciosa por la Quinta Avenida de La Habana (oeste).

MÉXICO, 20 ABR. (NOTIMEX).- Con motivo del ciclo de Conciertos de Bellas Artes, el Coro de Cámara Vocal Leo, de Cuba, ofreció hoy el concierto 'La voz compartida', que incluyó temas de Josep Vila, Beatriz Corona, Zdenek Lukas y Aníbal Cuadros, en el Museo José Luis Cuevas, de esta capital.

Invitados por el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) y la Coordinación Nacional de Música y Opera, el ensamble vocal interpretó de manera magistral cada una de las obras que conformaron el programa del concierto, que el público ovacionó de principio a fin.

Ante un lleno total en el recinto cultural, la agrupación inició su actuación con las piezas 'Sanctus Benedictus', de Josep Vila, a la que siguieron 'Salve Regina', de Beatriz Corona; 'Dies Irae', de Zdenek Lukas, y 'El viejo tonelero', de Aníbal Cuadros, con arreglos de Ricardo J. Mancilla.

Los nueve integrantes del ensamble mostraron su talento vocal en cada pieza que requería un estilo diferente.

Las voces femeninas, a través de un canto suave y armonioso, se unían con el canto de los hombres, para cautivar al público y recibir aplausos.

El concierto transcurría con las obras 'La margarita', de Carlos Guastavino; 'La muerte del ángel', de Astor Piazzola y arreglos de Nestor Zadoff; 'Oiga, compae', de César Alejandro Carrillo, sobre un tema de Manuel Briseño, y 'La Adelita', esta última que hizo vibrar al público asistente.

Después siguieron 'Mercedes', de Leo Brouwer; 'La Habana y tú', de Beatriz Corona; 'Chanchullo', de Rubén González y Cachao López; 'El manisero', de Moisés Simons, y 'Que rico e', de Guido López Gavilán, que fueron fuertemente ovacionadas por los asistentes.

El Coro de Cámara Vocal Leo fue fundado en 1993 por Jorge Luis Pacheco y Corina Campos Morales. Ha sido galardonado con el premio de canto coral en el Cubadisco, además de dos medallas de oro en la Olimpiada Mundial de Coros en Bremen, Alemania.

También ha recibido el premio de la Generalitat de Cataluña y el segundo premio de música popular en el festival Internacional de Música de Cantonigrós, España.

Ha participado en festivales y concursos en Guatemala, Argentina, México, España y Alemania. El grupo ha logrado su sello y estilo propio que se expresa en la emisión plena de la voz, que con pocos cantores le permite asumir obras del repertorio coral sinfónico, operístico y polifónico en franco desafío a la diversidad estilística que ello presupone.

Ha participado en importantes festivales de música en Cuba, entre ellos los internacionales de coros de Santiago de Cuba, el América Cantat de La Habana, el Corhabana, el Internacional de Música Antigua 'Esteban Salas', y el de Música Contemporánea de la Habana, entre otros.

WILLEMSTAD, 20 ABR. (NOTIMEX).- Los pianistas cubanos Chucho Valdés y Roberto Fonseca forman parte del cartel musical del Segundo Festival de Jazz de Curazao, a celebrarse en septiembre próximo.

Los organizadores informaron que también asistirán al encuentro musical de la isla caribeña, el dominicano Juan Luis Guerra, el panameño Ruben Blades, así como los estadounidenses Sting y Steve Wonder.

Añadieron que es una intención oficial que a partir de su segunda edición, el próximo 2 de septiembre, el también conocido como Festival Mar del Norte devenga en uno de los sucesos culturales de la región.

Entre las novedades para este año destacan la apuesta por artistas y obras que revelen el estado del jazz contemporáneo y sus fusiones con el rock, el pop y ritmos latinos como la salsa y el merengue.

En 2010 más de 18 mil personas participaron en la celebración del jazz caribeño, la mayor parte de ellos extranjeros, quienes pagaron unos 180 dólares por cada noche de concierto.

LA HABANA, 20 ABR (EFE).- Michel González será el único cubano que competirá en la Copa mundial de triatlón que se disputará el 8 de mayo próximo en Monterrey, México, anunciaron hoy medios radiales.

El mejor triatleta de la isla acude a la cita de Monterrey con el objetivo de lograr la mayor cantidad de puntos para su clasificación de cara a los Juegos Olímpicos en Londres 2012.

En esta Copa los hombres deberán nadar 1.500 metros en el Río Santa Lucía, cubrir 40 kilómetros de ciclismo en el parque Fundidora, mediante circuito plano altamente técnico, y cubrir 10 kilómetros de carrera pedestre en el propio parque.

El entrenador del cubano, Mario Cardona, adelantó que a la cercana Copa del Mundo han confirmado su participación muchas de las mejores 75 figuras que en uno y otro sexo lideran el listado del planeta.

Como principal favorito en la competencia destaca el español Javier Gómez, primero del 'ranking' que consiguió su segunda medalla de oro el pasado mundial con victorias en las fases disputadas en Hamburgo (Alemania), y Londres (Inglaterra).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA HABANA, 21 ABR (NOTIMEX).- El popular cantante Michel Martelly fue confirmado hoy oficialmente como presidente electo de Haití, al declararse ganador absoluto de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales del 20 de marzo pasado.

El Consejo Electoral Provisional (CEP) publicó los resultados definitivos de las elecciones presidenciales y legislativas del mes pasado, que confirman el indiscutible triunfo del Martelly, mejor conocido con su nombre artístico Sweet Micky.

'El candidato Michel Martelly es ganador absoluto de la segunda vuelta de las presidenciales con 716 mil 986 votos, el 67.57 por ciento de los votos', afirmó el portavoz del CEP, Pierre-Thibault Junior, al dar a conocer los resultados finales.

Los resultados finales confirman los datos preliminares difundidos el pasado 4 de abril, que daban al popular cantante como ganador de la segunda vuelta frente a la ex primera dama y líder de la oposición, Mirlande Manigat, según un reporte de Radio Televisión Caraibes (RTVC).

Martelly, de 50 años de edad, asumirá el próximo 14 de mayo como nuevo presidente de Haití, en sustitución de René Preval, quien inició en 2006 su segundo mandato al frente de la nación más pobre de América Latina.

Radio Televisión Caraibes indicó el gran reto de Martelly, una vez que asuma la presidencia, será la reconstrucción del país, devastado por el terremoto del 12 de enero de 2010, que dejó más de 300 mil muertos.

Además tendrá que hacer frente a las secuelas de la epidemia de cólera que provocó la muerte de casi cinco mil personas en seis meses, y adoptar medidas de seguridad preventivas ante la próxima temporada de huracanes, que comienza en mayo próximo y se prevé muy activa.

El alza en los alimentos por el incremento en los precios de la gasolina y otros combustibles será otro de los desafíos que 'Sweet Micky' enfrentará en su nueva etapa como político y presidente de Haití.

Martelly, quien se encuentra de visita en Estados Unidos, envió al pueblo haitiano un mensaje a través de Twitter poco después de la oficialización de su triunfo electoral, en el que agradeció a quienes votaron por él y pidió trabajar por Haití.

"Tuvieron razón en depositar su confianza en mí. Yo confío en ustedes y ustedes pueden confiar en mí también", dijo, y añadió: 'Levantemos nuestras herramientas y empecemos a trabajar para nuestro país'.

WASHINGTON, 21 ABR (EFE).- El presidente electo de Haití, Michel Martelly, dijo hoy que quiere evitar luchas con la oposición en el Parlamento y forjar una colaboración "armónica" para que los proyectos y planes de futuro para el país puedan ser "fructíferos".

En su primera rueda de prensa después de que el Consejo Electoral Provisional (CEP) confirmara anoche su victoria en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales, Martelly dijo que para él es "irrelevante" que Inite, el partido oficialista, tenga mayoría en la Cámara de Diputados y el Senado, porque todos los candidatos, incluido él, han sido elegidos para servir a los haitianos.

"Sí en el Senado parece que Inite tiene la mayoría (con 33 senadores). En la Cámara de Diputados parece que tienen 46 de un total de 99. Parece que tienen una mayoría, pero para mí es irrelevante, porque mi enfoque va a ser éste: tanto los diputados como los senadores y yo mismo hemos sido elegidos por los haitianos para servirles", afirmó.

"No deberíamos ver esto como una vía para la lucha entre nosotros, sino como una colaboración y ésta tiene que ser armónica para que sea fructífera", afirmó Martelly, quien ganó la segunda vuelta de los comicios generales haitianos con el 67,57 % de los votos, cifra que coincide con los resultados provisionales.

"El cambio está llegando el 14 de mayo", afirmó respecto a la fecha en la que asumirá la Presidencia en Haití poco antes de concluir su primer viaje como presidente electo al extranjero.

Martelly aseguró que quiere "reconciliar" a los haitianos.

En este contexto, al ser preguntado si cabía una posible amnistía para el exdictador Jean Claude Duvalier (1971 y 1986), que regresó el 16 de enero a Haití tras 25 años de exilio en Francia, y el futuro del expresidente Jean Bertrand Aristide, quien volvió a su país el 18 marzo tras siete años de exilio en Sudáfrica, afirmó que cree en el Estado de derecho y la independencia de los tres poderes.

"Basado en eso, no interferiré ni lo comentaré, porque tengo un sueño, he hablado de reconciliar a los haitianos", señaló. "Pretendo que el sistema judicial juegue su papel", agregó.

MIAMI (AP) _ Activistas defensores de los derechos de los inmigrantes advirtieron el jueves sobre los posibles efectos negativos para el estado de la Florida dos proyectos de ley con disposiciones similares a la polémica ley de inmigración de Arizona.

La advertencia tiene lugar en momentos que la legislatura estatal se alista para votar las dos iniciativas en las últimas tres semanas de su sesión anual que podría tener efectos devastadores en el turismo, la agricultura y el comercio internacional de la Florida.

Un primer proyecto _el HB 7089_ que ya fue aprobado por el comité de asuntos económicos de la Cámara de Representantes estatal, incluye artículos que contemplan como delitos al hecho de no portar documentos, autoriza a la policía a investigar el estatus migratorio de cualquier persona sospechosa de ser indocumentada, y endurece las penas para los inmigrantes ilegales.

La propuesta presentada por el representante Bill Snyder _un ex policía_ obliga a los empleadores de Florida a verificar el estatus migratorio de las personas que emplea utilizando una base de datos federal.

El programa es conocido como el E-Verify.

La iniciativa también autoriza, a cualquier persona, a presentar quejas ante la fiscalía cuando se sospecha que una empresa ha contratado a trabajadores indocumentados.

Los activistas también se oponen al proyecto SB 2040 _que se encuentra en el Senado estatal_ al considerar que podría dañar las relaciones entre la policía y las comunidades locales porque prevé que los alguaciles de los condados firmen convenios con el Departamento de Seguridad Interna (DHS por sus siglas en inglés), que los autorizaría para verificar el estatus migratorio de los indocumentados.

Entre esos acuerdos se encontrarían los programas 287(g) y Comunidades Seguras (CS). Ambos verifican el estatus migratorio de quienes entren a las cárceles de los condados. El 287(g) permite que los alguaciles entrevisten a los inmigrantes presos y su estado migratorio sea determinado mientras que CS verifica los antecedentes criminales y migratorios de cualquier individuo verificando la información de huellas dactilares contra las bases de datos del FBI, el DHS y el Servicio de Inmigración y Aduanas, entre otras.

El proyecto del Senado fue presentado por la cubano-estadounidense Anitere Flores, de Miami, que también exige a las empresas utilizar el programa E-Verify, que _en esta iniciativa_ contempla una excepción para los nuevos empleados que presenten un pasaporte válido o una licencia de conducir.

SAN DIEGO, 21 ABR (NOTIMEX).- El presidente Barack Obama debate hoy en California la reforma migratoria con exfuncionarios, que han pagado hasta 35 mil dólares el derecho a cubierto, mientras muchos activistas planean demandar esa reforma desde fuera del recinto.

Obama se reunió este jueves con el exgobernador Arnold Schwarzenegger, con el alcalde de San Antonio, Julian Castro; y el exalcalde de Nueva York, Michael Bloomberg.

Así como con el exjefe de policía de Los Ángeles, Bill Bratton, y con el exalcalde de San Francisco y actual vicegobernador de California, Gavin Newsom.

La reunión sobre migración se realiza en los Estudios Sony, donde grupos latinos, y de derechos humanos, demandan una reforma migratoria, mientras que simpatizantes del presidente se reunían afuera para apoyar su reelección.

Durante su gira de tres días, Obama impulsará una recaudación de fondos de campaña para su reelección y una promoción de su propuesta para balancear el déficit federal.

El mandatario advirtió la víspera en las instalaciones de Facebook en Palo Alto que aplicar recortes de considerable presupuesto sin considerar aumentar impuestos, en especial a los estadounidenses más adinerados, podría renovar la recesión.

Obama también apreció que los estudiantes universitarios indocumentados que llegaron desde pequeños al país con sus padres consideran a Estados Unidos su nación y deben tener una oportunidad, pero dijo que ese es tema de una reforma más amplia de migración.

El presidente concluirá su gira en Nevada, estado que junto con California tienen los índices más altos de desempleo en el país.

WASHINGTON, 21 ABR (NOTIMEX).- El millonario empresario de bienes raíces Donald Trump se ubica ahora como el aspirante a la nominación presidencial republicana más visible de acuerdo con un nuevo sondeo.

Para un 26 por ciento de los estadounidenses el nombre de Trump resulta hasta ahora el más referido entre la lista de potenciales aspirantes republicanos con miras a la elección presidencial de 2012.

La encuesta del Centro Pew mostró que aún el nombre de Sarah Palin, quien en la elección del 2008 fue compañera de fórmula presidencial de John McCain, ha quedado relegada por ahora a un segundo plano.

Cuestionados sobre el nombre del posible aspirante más mencionado, nueve por ciento refirieron al ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney, y apenas cuatro por ciento refirió a Palin.

Otro dos por ciento mencionó al ex gobernador de Arkansas Mike Huckabee y uno por ciento refirió al ex presidente de la Cámara de Representantes Newt Gingrich.

La visibilidad de Trump emperero sería relativa de acuerdo al análisis de Pew, al hacer notar que 53 por ciento de los estadounidenses no pudieron nombrar a un aspirante republicano cuyo nombre han escuchado más.

Esto parecería ser explicado por el hecho de que apenas un 20 por ciento de los estadounidenses dijeron seguir de cerca a quienes aspiran a la nominación republicana.

Más allá de su fortuna personal, la creciente notoriedad de Trump ha derivado en fechas recientes del programa 'El Aprendiz', sobre personas que aspiran a sobresalir en el mundo de los negocios con el respaldo del egocéntrico millonario.

La encuesta del PEW fue realizada del 14 y 17 de abril entre mil 15 adultos y presenta un margen de error de 3.0 puntos porcentuales.

MISRATA, LIBIA, 21 ABR 2011 (AFP) - La coalición internacional enviará a Libia consejeros militares y aumentará el bombardeo aéreo para ayudar a los rebeldes que se enfrentan a las fuerzas de Muamar Gadafi, principalmente en Misrata, donde el miércoles murieron dos periodistas.

Los rebeldes ganaron terreno al oeste en la mañana de este jueves tomando uno de los puestos fronterizos con Túnez, situado cerca de Wazzan en la ruta que une la ciudad libia de Nalut a la localidad tunecina de Dehiba, según un testigo.

Durante la noche del miércoles la OTAN llevó a cabo nuevos bombardeos en la región de Jelat al Ferjan, en el suroeste de Trípoli, causando la muerte de siete "civiles" e hiriendo a otros 18, afirmó la agencia oficial libia Jana.

Por su parte, la OTAN indicó no tener "ningún indicio" que pruebe que mató a civiles en un ataque aéreo, indicó un responsable a la AFP. "El objetivo era un búnker de mando y control en medio de un complejo militar. No hay ningún indicio de que hubiera víctimas civiles", subrayó.

Periodistas de la AFP en la capital libia oyeron tres explosiones lejanas hacia las 23H00 GMT, provenientes de dicha región.

El fotógrafo y documentalista Tim Hetherington, de 41 años, quien trabajaba para la revista estadounidense Vanity Fair, así como Chris Hondros, de la misma edad, fotógrafo norteamericano que trabajaba para la agencia Getty Images, murieron en un ataque con mortero el miércoles en Misrata. Otros dos periodistas resultaron heridos, pudo constatar un reportero de la AFP en el hospital de la ciudad libia.

El presidente del Consejo Nacional de Transición (CNT), Mustafá Abdeljalil, quien fue recibido el miércoles por el presidente francés Nicolas Sarkozy, defendió una "intensificación" de los bombardeos, sobre todo en Misrata, "donde la situación es muy grave".

Abdeljalil pidió a la coalición que proteja a los civiles "mediante cualquier medio", sin reclamar "expresamente" el envío de tropas terrestres de la OTAN, tal y como lo hizo el martes uno de los jefes rebeldes de Misrata.

El ministro francés de Relaciones Exteriores, Alain Juppé, se declaró "totalmente hostil" a la posibilidad de una intervención terrestre, aunque para ayudar a los rebeldes, Francia e Italia anunciaron el miércoles el envío de consejeros militares, luego de que Gran Bretaña anunciara lo mismo.

Algunos oficiales franceses están ya realizando una misión para aconsejar al CNT. Roma también enviará diez instructores a Bengasi, bastión de los rebeldes en el este libio, y Londres "menos de 20 militares".

El primer ministro británico, David Cameron, destacó "la importancia de poner bajo presión militar y diplomática constante" al coronel Gadafi, en el curso de conversaciones telefónicas con el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, el jefe del gobierno italiano, Silvio Berlusconi, y el de Qatar, Hamad ben Jasim.

Obama "apoya" la decisión de los aliados de enviar consejeros militares y "piensa que ayudará a la oposición", dijo la Casa Blanca.

Pero la jefa de la diplomacia estadounidense, Hillary Clinton, descartó explícitamente que Estados Unidos envíe consejeros a Libia. Washington tampoco se plantea desplegar tropas terrestres.

El presidente estadounidense dijo querer mandar equipos "no letales" a los rebeldes por valor de 25 millones de dólares, como medicamentos, chalecos antibalas o radios.

El ministro libio de Relaciones Extranjeras, Abdelati Laabidi, lamentó el martes el envío de consejeros militares, afirmando que una decisión de este tipo "prolongaría" el conflicto.

DAMASCO, 21 ABR (DPA) - El presidente sirio, Bashar al Asad, levantó hoy el estado de emergencia vigente en el país desde hace 48 años.

El decreto presidencial hizo entrar en vigor oficialmente la disposición aprobada a comienzos de semana por el gabinete de gobierno.

Asad también disolvió los controvertidos tribunales de la seguridad del Estado. Otra reforma decretada hoy legaliza además las manifestaciones, que deben ser autorizadas antes por el Ministerio del Interior. No quedó claro cuál es el procedimiento para obtener una autorización.

Pese a las medidas, miles de sirios tienen previsto salir a manifestarse tras el rezo de mañana viernes para pedir la dimisión de Asad y un cambio de gobierno.

La ley de emergencia permitía al Estado arrestar de forma arbitraria a cualquier persona, un medio utilizado tanto por el régimen de Asad como de su padre, Hafis, para reprimir a la oposición.

Los acusados tenían usualmente pocas posibilidades de defenderse ante los hoy disueltos tribunales de seguridad del Estado. Muchos eran además sometidos a torturas en prisión para obtener confesiones antes de que fueran enviados a juicio.

Muchos observadores creen que las actuales medidas llegan sin embargo muy tarde para intentar acallar las fuertes protestas contra el régimen. Los manifestantes exigen desde hace semanas más democracia y derechos civiles en las calles. Las marchas se han radicalizado tras la muerte de decenas de opositores a manos de las fuerzas de Asad.

Se estima, además, que una próxima ley antiterrorista ya anunciada podría seguir permitiendo en el futuro el uso de métodos de represión de la ley de emergencia.

Activistas sirios, en tanto, informaron que en el centro de Homs fueron desplegados efectivos de seguridad armados y vestidos de civil. En la ciudad se concentraron también numerosos soldados.

Testigos hablaron de una situación de gran tensión.

Las fuerzas de seguridad estatales mataron el pasado fin de semana a 14 personas en manifestaciones en Homs. Desconocidos asesinaron también a varios oficiales del ejército y a sus familias.

El régimen culpó a "bandas armadas" de lo ocurrido.

Fuentes opositoras, sin embargo, sostuvieron que las víctimas fueron ejecutadas por comandos del servicio de inteligencia después de que se hubiesen negado a disparar contra los manifestantes.

Asad designó hoy a Ghassan Mustafa Abdelal como nuevo gobernador de Homs. El presidente había destituido a comienzos de mes al anterior gobernador por acusaciones de corrupción.

SANÁ, 21 ABR (EFE).- El Consejo de Cooperación del Golfo (CCG) presentó hoy una iniciativa al presidente yemení, Al Abdalá Saleh, que establece la formación de un gobierno de unidad nacional y la cesión del poder al vicepresidente, Abdo Rabo Mansur Hadi, en el plazo de un mes.

Una fuente oficial yemení explicó a EFE que el secretario general del CCG, Abdul Latif bin Rashid al Zayani, se reunió con Saleh en la capital yemení y le propuso que se formara un gobierno de unidad nacional, encabezado por la oposición, para preparar al país a unas elecciones.

Asimismo, el plan establece que Saleh ceda sus poderes al vicepresidente, y que dos meses después de esta transferencia se celebren elecciones parlamentarias y presidenciales.

Otro de los puntos de esta iniciativa es el cese inmediato de las manifestaciones.

Según la fuente, si el mandatario yemení y la oposición aceptaran el plan de los países del Golfo tendrían un plazo de un mes para formar un gobierno de unidad nacional y para que Saleh transfiriera sus poderes al vicepresidente.

Saleh ejercería de presidente honorífico hasta la elección de un nuevo mandatario en los comicios presidenciales.

El pasado 22 de marzo, Saleh anunció su disposición a entregar el poder antes de que termine este año, pero la oposición pide su salida inmediata.

Hace diez días, los principales partidos opositores yemeníes rechazaron una propuesta de diálogo del CCG, que incluía la salida de Saleh, pero no establecía fechas.

Según la agencia oficial de noticias yemení Saba, Saleh dio la bienvenida a los esfuerzos realizados por el CCG para poner fin a la crisis que vive el país desde el comienzo de las protestas contra el

régimen yemení.

Sin embargo, Saba no especifica si el mandatario yemení ha aceptado la propuesta de esta organización, integrada por Arabia Saudí, Emiratos Árabes Unidos, Catar, Baréin, Omán y Kuwait, para que ceda los poderes.

Ayer, Saleh afirmó en un discurso que resistirá en el poder pese a las manifestaciones diarias contra su régimen, y rechazó "la conspiración y las intentonas golpistas".

Desde el pasado 27 de enero, Yemen ha sido escenario de manifestaciones esporádicas contra el régimen de Saleh, que cobraron intensidad a partir de mediados de febrero y que ahora se celebran a diario.

PARÍS, ABR 21 (ITAR-TASS). Los palestinos se preparan para crear su propio Estado y administrarlo de una manera pacífica, señaló hoy la representante oficial adjunta del Ministerio de Asuntos Exteriores de Francia, Christine Fager, con motivo de las próximas conversaciones entre el jefe de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmoud Abbas, quien llegó de visita oficial a París, y dirigentes franceses. Conforme a sus palabras, las reuniones del líder palestino con el presidente de Francia, Nicolas Sarkozy, y el primer ministro, Francois Fillon, persiguen el objetivo de obtener apoyo de Francia al Estado Palestino, de la creación del cual se planea anunciar en otoño de este año.

La posición de Francia siempre consistió en que la creación del Estado Palestino se necesita para lograr una paz sólida en Cercano Oriente, lo cual responde a los intereses legítimos del pueblo palestino y a la necesidad de garantizar la seguridad del Estado de Israel destacó Fager-.

Esta visita brinda la posibilidad de estudiar las posibles condiciones de la reanudación del proceso pacífico en Cercano Oriente y debatir las perspectivas de la futura Conferencia de los Países Donantes del Estado Palestino. Francia quisiera organizar esta conferencia en junio de este año para continuar, junto con toda la comunidad internacional, la política de activo apoyo al futuro Estado.

Durante las conversaciones en París se planea debatir la situación política en Cisjordania y en la Franja de Gaza. En este contexto Francia apoya la iniciativa de Mahmoud Abbas de poner fin a la división de territorios palestinos.

TEL AVIV, 21 ABR (DPA) - Decenas de intelectuales israelíes se manifestaron hoy en Tel Aviv a favor de la fundación de un Estado palestino.

La actriz Hanna Maron, que perdió una pierna en un atentado terrorista, leyó una declaración de apoyo a la creación de un Estado palestino en las fronteras previas a la Guerra de los seis días en 1967.

Activistas de izquierda aplaudieron el acto, mientras que simpatizantes de la derecha abuchearon a los manifestantes. La policía tuvo que intervenir en algunos altercados.

Los manifestantes se reunieron delante de la casa histórica en el Boulevard Rothschild donde se declaró la fundación del Estado israelí el 14 de mayo de 1948.

Entre los firmantes de la declaración propalestina están 17 personalidades distinguidas con el Premio Israel, el mayor galardón del Estado judío. El conocido dramaturgo israelí Joshua Sobol es otro de los artífices de la iniciativa.

"Llamamos a todo el que aspire a lograr la paz y la libertad para todos los pueblos a que apoye la creación del Estado palestino", señala el texto de la declaración.

El periodista Sefi Rachlevsky acusó al primer ministro, Benjamin Netanyahu, de causar daños a la democracia y a los derechos civiles.

"Intenta torpedear un Estado palestino independiente, pese a que éste es de interés para nosotros", dijo. "Nos dirigimos hacia una catástrofe si Israel no cambia de dirección", agregó.

Los opositores de la iniciativa, por su parte, portaban pancartas con consignas como "¡Traidores, avergüéncense!" o "El pueblo quiere paz, pero no con terroristas". Ambos bandos portaban banderas de Israel.

TOKIO, 21 ABR (DPA) - Japón creó una zona de exclusión permanente de 20 kilómetros de radio alrededor de la central nuclear de Fukushima Daiichi, informó hoy el primer ministro Naoto Kan en una visita a la provincia de Fukushima.

A partir de ahora, nadie podrá ingresar en la zona sin un permiso estatal.

Además, el gobierno decretó un límite de radiación en escuelas y lugares de juego infantil, que sólo podrán seguir utilizándose si no superan un nivel de 3,8 microsievvert por hora, informó la agencia de

noticias Jiji Press. Una persona expuesta a ese valor ocho horas al día recibiría la radiación permitida en un año, de unos 20 milisieverts.

El Ministerio de Educación señaló que el nivel permitido corresponde a las recomendaciones de la Comisión Internacional de Protección Radiológica, que pone ese límite de 20 milisieverts. Sin embargo, los niños reaccionan con mayor sensibilidad a la radiación.

El gobierno ya había declarado previamente el territorio a 20 kilómetros de la central de Fukushima zona de evacuación. Sin embargo, varios habitantes regresaban a la zona para buscar sus pertenencias, algo que estará a partir de ahora estrictamente prohibido, salvo con un permiso especial. La regulación entra en vigor este jueves a la medianoche (local), anunció el primer ministro durante un encuentro con el gobernador de Fukushima, Yuhei Sato.

Sato dijo a la prensa que pidió al primer ministro explicar detalladamente la decisión a los municipios que se encuentran dentro de las áreas afectadas.

A partir de ahora se permitirá a sólo una persona por hogar ingresar en la zona por unas dos horas, aunque podrán hacerlo en varias ocasiones. Para ello, deberán vestir un traje especial y llevar consigo un dosímetro, explicó el portavoz gubernamental Yukio Edano. Para ello se pondrán autobuses a disposición.

Esto no rige sin embargo para las personas cuyas viviendas se encuentran en un radio de tres kilómetros alrededor de la central, ya que no podrán ingresar en ese territorio.

La primera fase de la acción de retorno comenzará "en pocos días" y durará de uno a dos meses. La empresa que opera la planta nuclear había informado antes que se podía contar con una estabilización de la situación como muy pronto en seis a nueve meses.

Muchos evacuados expresaron sus reservas por la medida que restringe aún más el acceso al área afectada. "Decirnos que no entremos a la zona está injustificado cuando ni siquiera nos informan de las cifras de la radiación local", contaba uno de los evacuados a Kyodo News.

El gobierno pidió a los residentes que vivían a 20 kilómetros de la central, situada a 250 kilómetros al noreste de Tokio, que abandonaran la zona tras el terremoto y tsunami del 11 de marzo, pero hasta ahora no había una orden formal para hacerlo. A quienes viven a entre 20 y 30 kilómetros de la planta se les recomendó abandonar voluntariamente la zona o permanecer dentro de sus viviendas en la medida de lo posible.

Las filtraciones radiactivas se produjeron después de que los sistemas de refrigeración de los reactores resultaran dañados el mes pasado, provocando un sobrecalentamiento, fusiones parciales y explosiones.

La empresa gestora Tepco informó hoy que las sustancias radiactivas filtradas al mar del reactor 2 se estiman en 5.000 terabecquerels, 20.000 veces más que el límite anual permitido a la planta. Las filtraciones fueron advertidas el 2 de abril y cesaron el 6.

Según Tepco, las sustancias radiactivas se encontraban en unas 520 toneladas estimadas de agua altamente radiactiva que salió de la planta.

La contaminación marina fue mucho menor que la de entre 370.000 y 630.000 terabecquerels filtrados a la atmósfera desde el inicio de la crisis, según la agencia Kyodo.

En tanto, decenas de miles de toneladas de agua contaminada continúan en los reactores de la central, impidiendo los trabajos de reparación de los sistemas de refrigeración. Al menos una parte del agua se prevé desviar en las próximas semanas a piscinas especiales.

Por otro lado, Kan y su homóloga australiana, Julia Gillard, de visita en Japón, acordaron hoy impulsar la cooperación bilateral en cuestiones energéticas y gestión de catástrofes tras el terremoto y sismo que azotaron Japón el pasado 11 de marzo.

Los mandatarios acordaron reforzar los estándares internacionales de seguridad a la hora de generar energía nuclear tras la crisis en Fukushima y anunciaron que seguirán negociando un futuro acuerdo de libre comercio bilateral.

Para ayudar a Japón a lidiar con su crisis de suministro energético tras el desastre, Australia seguirá suministrando gas natural líquido y otros recursos energéticos y minerales a Japón, prometió Gillard, que se reunió también con los emperadores Akihito y Michiko al comienzo de su visita de cuatro días, que comenzó el miércoles.

KIEV, 21 ABR (EFE).- Casi un 70 por ciento de los ucranianos es contrario a la construcción de nuevas centrales nucleares, según los resultados de un sondeo divulgado en vísperas del 25 aniversario de la

catástrofe ocurrida en la planta atómica de Chernóbil.

En la encuesta, realizada por el Centro Razumkova, sólo un 17,6 por ciento de los entrevistados se declaró a favor de seguir con el desarrollo de la energía nuclear, informaron las agencias ucranianas.

Sin embargo, a la pregunta de si estaban a favor del cierre de todas las centrales nucleares existentes, sólo un 10 por ciento de los encuestados respondieron que sí.

Un 39,4 por ciento de los ucranianos considera que las plantas ucranianas son peligrosas y un 25,2 opina que son muy peligrosas.

Además, un 61,1 cree necesario mejorar la seguridad de las centrales para evitar una nueva catástrofe como la ocurrida el 26 de abril de 1986 en Chernóbil.

"En un cuarto de siglo desde el accidente no hemos tenido ningún problema en las otras cuatro centrales", aseguró esta semana el presidente de Ucrania, Víktor Yanukóvich.

La comunidad internacional recaudó esta semana 550 millones de euros para garantizar la seguridad de Chernóbil, menos de los 740 millones solicitados por Ucrania.

No obstante, el Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo (BERD) prometió que recaudará más dinero para completar los programas de desactivación de la planta y su entorno en 2015.

La central ucraniana de Chernóbil esparció hace casi un cuarto de siglo hasta 200 toneladas de material fusible con una radiactividad de 50 millones curios, equivalente a 500 bombas atómicas como la de Hiroshima, lo que afectó a más de cinco millones de personas.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
